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Долгих В.И., Зимянин М.В., Русаков К.В. 

3. О беседах тов.Андропова Ю.Во с афганскими руководителями о 

некоторых вопоосах советско-афганского сотрудничества 

lтЕЖНЕВ. Тов.Андропов Ю.В. ездил в Афганистан в соответствии 

с решением Политбюро. Давайте послушаем т.Андропова. 

АНДРОПОВ. Я разослал подробную запись бесед, которые вел с 

асtганскими руководителями, поэтому, думаю, нет необходимости де
лать подробный доклад. Но все же я хотел бы остановиться на неко
торых вопоо('~)х 
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h А~ 11режде всего надо прямо отметить, что положение в qтаниста-

не сейчас стабилизируется. Это вилно по всем данным. В беседе, 
которую я имел ст.Кармалем, он подробно изложил, что проделанс 
за месяц со воемени отстоанения от власти Амина. Хотя обстановка 
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в стране и продолжает оставаться сложной, требует самых срочных и 

неотложных мер, напр~вленных на ее стабилизацию, главное то, что 

сеn-час руководство Аq:ганистана понимает свои основные задачи и 

делает все возмо1ruое, чтобы действительно стабилизировать обста-

новку. 

В своей беседе я особо подчеркнул необходимость установления 

подлинного единства партии, повьппения боеспособности армии, укреп

ления связи партии и государства с массами, налаживания нормальной 

экономической жизни в стране и акrивиэации внешнеполитической дея

тельности Афганистана в соответствии с требованиями обстановки. 

Вот на этих основных задачах я подробно остановился, о чем у меня 

в записи бесед имеется достаточный материал. Поэтому, думается, 

нет необходимости подробно развивать это. 

Далее, я провел беседы с А.Сарвари, С.Гула6зО§М и М.Ватанджа

ром. Сарвари, как вы знаете, является заместителем председателя 

Ревсовета и заместителем премьер-министра ДРВ, Гула6зой - министр 

внутренних дел, Вз.танджар - министр связи. Все эти товарищи играют 

большую роль в руководстве Аiганистана. Поэтому мне очень вак.чо 

было знать, как эти товарищи представляют себе дело особенно в 

связи с тем, что неттоторые из них принадлежат к другой группиров

ке (как известно, у них в НДПА две группировки - хальковцы и 

парчановцы). Залача заключается в том, чтобы ликвидировать это 

деление, чтобы те и другие чувствовали себя членами одной единой 

партии. Я И.1-J прямо сказал, что в деле создания подлинного единст

ва в НДПА сделано еще не все. что они могли бы сделать более ве

сомый вклад в дело единства партии, используя свое влияние. 

Я с ними таКлtе подробно побеседовал по всем другим вопросам, 

в частности, обратил вни.\шние на укрепление органов государствен

ной власти. армии и особенно HR пооведение большой работы соеци 
" .. J.. ... • 

пде~ен с: тем, чтобы привлечь народ на сторону партии, унрепить 

единство наоола с паотией. чтобы народ повеоил в идеалы паотии. 
~ ... J ._ L. ' .. 

n 
110 этим вопросам было очень много сказано и следует отметить, что 

все эти товаоиши правильно понимают задачи Р это~ отношении. 
L , & • • 
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00~и1.ю тех вопросов, которые я поднимал в предыдУЩИХ беседах, как-то 

Уf(Репление партии, упрочение сплоченности афганских коммунистов, 

оодчерIО-iУЛ нео6ходи:м.ость быстрейшего исправления всех недостатков и 

oroJi6oк 1 которые были допущены ранее. Подчеркнул нео6ходимость пол

нее использовать имеющуюся передышку для ликвидации возникmих_про

тиворечий внутри партии и в стране. Особенно обратил внимание на 

правильное распределение обязтшостей ыеж,цу членами Политбюро и 

добросовестное исполнение своих обязанностей каждым товарищем. 

ыльmое внимание в беседах было уделено укреплению армии и 

обучению ее боевым действияы, владению техникой, которая постав

ляется в достатоtШом количестве. На Политбюро ЦК было принято руко

водство к действию для всех военных и гражданских членов ндЛ.А. 

Нвдо сказать, что это хорошее руководство, оно, безусловно, поможет 

в укреплении единства партии и в повышении ее боеспособности. 

Наmи:м послом и другими представителями в ДРА были поставлены 

некоторые вопросы помощи Афганистану, прежде всего, в строитель

стве нефтеперерабатывающего завода. По этому поводУ есть соглаше

ние, заключенное в 1972 го,цу. Мощность его намечалась в 100 тыс. 
тонн в год. Сейчас афганцы просят довести его ыощность до 500 тыс. 
тонн. 

Второй вопрос касался развития энергет1ши на базе общей схемы 

электроснабжения северных районов Афганистана. Затеы они поставили 

вопрос о строительстве горно-обогатительного комбината на 6аэе 

Уесторожд;ения меди Айнак. Поставили ~~е вопрос о строительстве 

uостового перехода через реку Амударью и комплексе сооружений на 

афганском берегу, о реконстру:кшш кабульского домостроительного 

комбината. Вот в основном те вопросы, о которых я хотел сказать. 

Очень обстоятельное сообщение сделал ~рий Вла,цимиро-
В"ч ~ л • Н " v поездке в .м.qгани сган .. о я хочу сказать, что нам надо очень 

осторожно говорить относительно вывода войск из Афганистана. Я JJY-
1'aю, г.о~-:г~обит:::я год 1 2 то 'r1 по:r'!'ора, пока не стабилизуется: 06-

станоsка в Афганистане, а до этого мы не можем и думать о в~:.воде 
Войск, ю.r:::.це H(J'JrP\J ·r~~'""Н'Г'ь ••чоrг, ц,::,гp-,,~qгr•uu-c"'f'i', 

.._,.......,._ .1. ..... .,.,.,.._,;;_,ц_ ,;t:...l..Г......Yi~ ... •'Ш,; J.\J J.;.v, ... 1-111....,.,1._~.._ _,,;,..--.JY!., 

БPEF.eПi'D J(J п,rнаю ЦГf1Q HC>\l U'y....,.-UQ, 
•U X,,J.,J,J • 1. ~у 1~ 'f ,._ .1. \ ~ ~ ... ...,.' .iru-1,. даже неСК()ЛЬКО уве JIИr'-iИT Ь 

к:ч.,,,,,, . .,,., ~ л • 
~ · · ,щ" .JHT во иск Е :1.qтаниста..че. 

M1'te представляе·тся, чтс нам нр. .. но немнож..1<0 загля:нуть 
вперед. каксе-то время, beзyc~JEHu, 
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Афганv..с'Гана, поскольку они сейчас введ:::u по просьбе афганского 

руководства и в соответствии с договором. ДоП}'стим. прекратите.я 

враждебная пропаганда со стороЕы Китая, Пакистана и т. д. 1~оп::ем ли 

1,ш в таком случае го варить о полном выводе войсн:, не делал ничего 

взамен. Мне 1\ажется, нам следовало бы подумать о тт.~, !{.::шие дого

ворные о6язательстrо установИ'l'Ь меж,цу сторонами после того, когда 

случится такое, что можно 6у дет :вывести войс1ш. У нас не будет пол

ной гарантии, я д,умаю, что никакие вражлеб1-ше силы больше не напа

JIУТ на Афганистан. Поэтому нам нужно обеспечить полную безопасность 

Афганистана. 

БРЕЖНЕВ . .Визит т.Андропоrо в Афганистан 6ыл предпрш,ят по 

просьбе Бэ.орак Кармаля. Беседы и консультации, которые- провел 

Dрий Владимирович, 6ыли очень полезнь,-ми и о6стоятельньzми. Я счи

таю, что беседы, проведенI-ше т.Андроповым, сле.пует одобрить и 

принять тот проект постановления, который он представил. 

ВСЕ. Правильно. 

Прv.нимается. 




